



2024-2025 年度国際ロータリー第 2800 地区 鶴岡ロータリークラブ例会会報 2025 年 2 月号

会長 佐々木仁道 幹事 佐藤詩郎

例会日 毎週火曜日 午後 12:30~13:30 例会場 東京第一ホテル鶴岡
事務局 鶴岡市大宝寺町 3-48 TEL 0235-28-3375 FAX 0235-28-3376

● 2 月 4 日 職業奉仕委員長富樫松夫会員スピーチ

● 会長挨拶

会長 佐々木仁道



節分について



● 幹事報告

幹事 佐藤詩郎

- 天童東 RC 会長半澤清彦氏・創立 20 周年実行委員長武山茂氏より天童東 RC 創立 40 周年記念式典の御案内 参加されたい方おりましたら幹事まで
4 月 20 日(日)⇒天童ホテル 登録料 ¥15,000 式典開始 14:00~
- 公益財団法人公益事業支援協会より小規模公益法人ガイドブック冊子寄贈

● 会員スピーチ

職業奉仕委員長 富樫松夫

本題に入る前にロータリー発祥の地アメリカの現状はどうでしょうか。国のトップが変わると、米国第一主義を唱え、世界保健機構(WHO)や気候変動対策の国際ルール「パリ協定」からの離脱、パナマ運河の返還要求、グリーンランドの購入、関税の引上げ、官民ともに「DEI」(多様性・公平性・包摂性)を推進する施策が広まってきた多様性確保の廃止など、思想原理が変わると意図も簡単に変わることになり危機感すら感じる昨今です。

それでは本題に入りたいと思います。

職業奉仕の講演会やセミナーに参加すると、「ロータリーは職業倫理を追求する運動である」ということばを耳にし、広く、良く使われ、説明して頂いていると思います。倫理とは「人が正しく歩む道」と解釈して良いと思います。人を泣かせるような行為はしてはいけない、人をあざむいてもいけない、非人道的、非社会的行為をしてはいけない、世のため人のために尽くさない、というのが倫理の教えだと思っています。

それではロータリアンである皆さんが職業奉仕って何と問われたらどのような様に答えますか？

色々な答えはあると思いますが、きっとロータリアンである皆さんは「職業を通じて奉仕すること」と答えるのではないのでしょうか。皆さんは会社の経営者或いは管理者、専門職種に携わっている人達ですから、常日頃、多かれ少なかれ、自分の会社の経営理念、経営方針をベースに、色々考え行動(実践)していること、事業を発展させる為にどうしたら良いかという事を真剣に考えていること、その事がロータリーの職業奉仕の考え方ということを是非、皆さんからご理解頂きたいと思っています。但し、そこには理念とか、正しい考え方というものがないかならないと思います。

それではロータリーにおける理念とは何なのでしょう。ロータリーの目的(綱領)の前文に、「ロータリーの目的は意義ある事業の基礎として奉仕の理念を奨励し、これを育むことにある」と提起しております。それでは、ここでいう「奉仕の理念(理想)」とは何を指すのでしょうか。ロータリーの理念には 2 つあると思います。そのひとつは「他人のことを思いやり、他人のために尽くす」という "Service

above self“「超我の奉仕」で表現される人道的奉仕活動の理念(哲学)であり、第一標語になっております。言葉を換えると、「利己的欲求は最小限にとどめ、最大利他の究極を求め続ける」というロータリーの奉仕理念です。もう一つは“*He profits most who serves best*”「最もよく奉仕するもの、最も多く報いられる」というモットーで表現される職業奉仕の根幹をなす標語です。自分の儲けを優先するのではなく、自分の職業を通じて社会に貢献するという意図を持って事業を営めば、結果として継続的な事業の発展が得られるという独自の思考です。この言葉を言い換えれば、細く長く事業を継続することが職業奉仕の考え方と言っても良いのではないのでしょうか。

最近のロータリーは様変わりしてきました。例えば、「奉仕の心と実践に満ちた職業人を育てるクラブから、団体で奉仕事業をするクラブへ」、「一業種一名の原則が数名へ」、「職業を持たない人でも入会可能へ」、更には、「例会日の減少」、月2回以上可能などです。奉仕活動はロータリアンの思いつきで選択すべきではなく、社会のニーズに従って実践する必要があります。現代社会では、産業構造の変化、需要供給バランスの変化、目まぐるしく変わる社会への多様性への順応など、様々な要素によって地域社会のニーズは変化していきます。その変化に伴って奉仕活動の実践も変化していかねばならないと思います。

それでは、ここからは職業奉仕はどのように実践できるでしょうか。

いくつかの方法をご紹介します。

- ・例会で、各会員が自分の職業について話し、互いの職業について学びあう
- ・地域社会での奉仕プロジェクトで職業スキルをいかす
- ・高潔さを重んじて仕事に取組み、言動を通じて模範を示すことで倫理的な行動を周囲に促す
- ・インターンシップや出前授業を通じて、若者たちに「生きた学び」を体験してもらい、キャリア目標を支援する
- ・専門能力の開発を奨励し、指導する

職業奉仕はロータリーの核心であり、地域社会で奉仕を行う土台となるものです。

それから、ロータリーでは、高潔性と高い倫理を重視していることです。

その中でロータリアンによって生み出されたのが、「4つのテスト」と「ロータリアンの行動規範」の2つであり、職場や生活のあらゆる場面で倫理的行動を実践するための指針となっています。

又、職業とそのスキルの重要性を認識するロータリーには、多様な職業や経験を持つ会員がおり、地域社会のさまざまな職業、ビジネス、団体とのつながりを生かした活動が実践されています。会員には、職業スキルを生かし、自らの職業をクラブで代表するとともに、職業においてもロータリーの理念を実践する責務があります。

そして、ロータリアンは職場で高い倫理基準を推進するために

事業や専門職務のリーダーであるロータリアンは、職場や地域社会において模範を示し、高い倫理基準を推進することのできる立場にあります。ロータリアンは、次のような方法で倫理を実践し奨励できます。

- ・従業員の雇用、研修、指導において、誠実、責任、公平さ、尊重について説明し、その重要性を強調する。
- ・仕事仲間による模範的な行動をたたえ、奨励する。
- ・顧客、業者、仕事関係者と接する際は高い倫理基準を遂行し、思いやりと熟慮を持って行動する。
- ・ビジネスや組織において、社会的・環境的に責任ある慣行を推進する。

色々お話ししましたが、最後にまとめとして、ロータリアンの皆様には、ロータリー固有の奉仕理念を再確認し、ロータリーが他の奉仕団体と本質的に違うところは職業奉仕の概念を持っている事、その理念を継続していかねばならないという言葉で今日の話を終りたいと思います。

ご清聴ありがとうございました。

●スマイル

西川富美子さん 寒鱈汁家族例会で当館をご利用頂きありがとうございました。二次会も全員参加で楽しんで頂きました。

佐々木仁道さん 先日幼稚園行事にてたらのきだいスキー場へそりすべり雪遊びに行ってきました。そり専用の場所があり、お勧めです。多く利用しましょう

佐藤孝子さん クラブ協議会お休みします。富樫さんスピーチありがとうございました。お詫びのスマイル致します。

富樫松夫さん 拙いスピーチをお聞きいただき有難うございます。

本日の出席報告

出席者数 13名

出席率 65.00%

前々回の出席報告

修正出席者数 14名

確定出席率 70.00%

次回の例会案内

2月11日(火) 休会

2月18日(火) 通常例会

クラブ協議会

● 2月18日 クラブ協議会

● 会長挨拶

会長 佐々木仁道



● 幹事報告

幹事 佐藤詩郎

- 鶴岡南 RC よりインターアクトクラブ会員にポッチャ大会への協力依頼を行うことへの承諾のお願い
- 東京東江戸川 RC 会長橋本豊之氏より東京東江戸川 RC 橋本会長杯ゴルフコンペ案内 3月18日(火)⇒江戸崎カントリークラブ 8:00~集合 プレー費 ¥13,200
- 地区事務所より RA 会長幹事会出席者リスト送付 第三回 IA 連絡協議会出席者リスト送付 (朴委員長が両日出席していただきます)

● 上期活動報告

職業奉仕委員長 富樫松夫さん 会員増強会員維持委員長 高橋弘美さん 会報ICO雑誌R情報委員長 菅野秀綱さん



社会奉仕委員長 末次大介さん



IACRAC 青少年委員長 朴文秀さん



副会長 上野欣一さん



●スマイル

佐々木仁道さん 鶴岡小真木原スケート場が3月2日日曜日まで開設しております。ご利用ください。アイスホッケースポ少も体験どうぞ



本日のお食事 和定食（天ぷら）



本日の出席報告
出席者数 10名
出席率 58.84%

前々回の出席報告
修正出席者数 14名
確定出席率 70.00%
メイクアップ
朴文秀⇒地区行事

3月の例会案内
3月 4日(火) 通常例会
3月 11日(火) 通常例会
インフォーマルミーティング
3月18日(火) 休会春分の日祝日週
3月25日(火) お雛様夜例会
於:和洋食割烹紅屋
点鐘 18:30